「みんなで話そう奥出雲町議会」開催について(報告書)

- 1.目 的 奥出雲町議会では1月に町民259名(各地区振興協議会の構成員や未来会議メンバー)を対象として、①議員に求めること・②議会だよりについて・ ③女性や若者が立候補するには、の3つの設問とフリーの意見記入欄を設けアンケートを実施した。回答者は169名でフリー意見欄にも多くのご意見を頂いた。そのアンケート結果を参考に奥出雲町議会の未来について町民の方とコミュニケーションを図ることを目的に「みんなで話そう奥出雲町議会」を開催した。
- 2. 開催日 <午前の部>令和6年2月17日(土) 9:30~11:30 於:カルチャープラザ仁多・農事研修室 <午後の部>令和6年2月17日(土) 14:00~16:00

於:横田コミュニティセンター・技術研修室

3. 参加者 <午前の部>

町民9名(三成4名、布勢・亀嵩・鳥上・八川・馬木 各1名)

議員12名

<午後の部>

町民3名(馬木2名、横田1名)

議員8名

- 4. 次 第 (1) 議会活性化特別委員会 開会挨拶
 - (2) グループワーク形式で次の3項目について話し合い
 - ①議員に求めること
 - ②議会だよりについて
 - ③女性・若者が立候補するためには
 - (3) 各グループで出た意見について発表
 - (4) 広報公聴常任委員会 閉会挨拶
- 5. 当日参加者への配付資料
 - ①テーマ・お願い事項
 - ②1月に実施した議会に対するアンケート結果
 - ③参加者アンケート

- 6. 会場での留意点(話しやすくするために)
 - ①3~5人のグループ形式とした(サロン形式)
 - ②リラックス感を出すため、湯茶・お菓子を各テーブルに置き自由に飲食可とした。
 - ③議員は発言を控え、参加者の意見を聞くことに重きを置いた
 - ④1対1での対話や話題の偏りに留意した。

7. 参加者の意見

①議員に求めること

- ・会合やイベントへは出身地区だけでなく、地区を越えて参加してほしい。
- ・議会のホームページに議会への意見箱を設けてほしい。(町が2月下旬から意見箱を設ける予定、これの議会版を設けてほしい。)
- ・女性から議員に対して意見を言える場がほしい。
- ・議会がどのような活動をしているのか分かっていない町民も多い。興味がない人でも分かるように活動内容を表に出してほしい。
- ・町民から意見を聞く際に話しやすい場とする工夫をしてほしい。

②議会だよりについて

(良い評価)

- ・「ありゃあどげなった」で過去の追跡がしてあり、分かりやすくて良い。
- ・字が大きくなったことで高齢者には読みやすくなった。

(改善すべき点)

・一般質問が5段組みのレイアウトになっており、読みにくく感じる。

(要望)

- ・表紙にどのような内容が書かれているのかトピック(目次)がほしい。
- ・数字だけではなく、グラフも利用するなど分かりやすい工夫をしてほしい。
- ・総ページ数を減らし、QRコードを設けて動画で見せることも検討を。
- ・情報奥出雲で議会だよりの内容紹介や議会の活動報告をしてほしい。
- プライベートな記事も含めて読みたくなるコラムを設けてほしい。
- ・常任委員会でどのような取り組みや活動が行われたか情報がほしい。

③女性・若者が立候補するには

- ・現議員報酬は低すぎる。出てもらうためには最低限生活を補償することができる水準の 報酬まで引き上げることが必要ではないか。
- ・立候補することは難しいと思うので、議員がテーマやターゲットを絞って、女性・若者 の意見を積極的に聞くことが必要ではないか。
- ・議員に立候補するためにすべきことが分からない町民も多いのではないか。また、議員 が普段どのような活動をしておられるのかも分からない。立候補してもらうためには情 報の開示が必要であると思う。

7. 参加者の感想

参加していただいた町民の方からは次のような感想をいただいた。

- ・議員さんと顔をつき合わせて話が出来て楽しかった。
- ・みなさんの率直な考え、意見を聞くことができ、大変勉強になり有意義な時間でした。 今後もこの様な機会を設けて頂きますようお願いします。グループも丁度良い人数で皆 さん全員の声が聞けた。
- ・参加者が少なかったので、話の多様性については少し疑問が残る結果かと思いました。 ただその分、テーマについては感じている点を少しはお伝え出来たと思います。
- ・サロン形式で良かった。今後も地区別にやるとか、継続していただきたい。
- ・参加者の方の意見を十分に聞いてくださる姿勢が感じられて、話やすい雰囲気でとても 良かったです。もっともっと議員さんたちとお話されたい方、困っていることを伝えた い方が、たくさんおられるはずです。ぜひまた次回の開催も期待します。

8. 総括

「みんなで話そう奥出雲町議会」を開催したところ、午前9名・午後3名の方に参加していただきました。今回はアンケート結果をもとに意見を出していただきましたが、今までは思いつかなかった意見や考えも多く頂戴しました。会場設定も仁多・横田に区別せず、時間に合わせて来場いただきました。開催の通知や参加者募集は情報奥出雲での「お知らせ」に重点を置き、動員等は特に行わなかったため、当日の参加は少人数に留まったが意見をお持ちの方は積極的に参加頂いた。いずれも今後の参考にすることが出来たと感じます。今後も引き続き町民の皆さんの声を聞き、町政に反映していくことができるようにしていきたいと思います。